
2024.11.14 星期四
主编:常毅 责编:杨成 美编：丁亚平

生活苏州CITY
扫
码
订
阅

官
方
微
信

Z
A
K
E
R

南
京

现
代+

近日，相城高新区（元和街道）
辖区企业苏州钧灏电力有限公司
一批工程师陆续启程，远赴非洲、
中东等地区执行重要项目任务，为
当地矿区和电网带去先进的新能
源电力解决方案，助力“一带一路”
绿色能源建设。

苏州钧灏电力有限公司成立
于 2018 年，专注于风光储柴微电
网、储能/光伏电站、户用储能等领
域，致力于为全球中小型电力用户
提供环保、经济、可持续发展的新
能源。目前，公司已完成Pre-A轮
融资，员工已超过60人，其中研发
人员超过40人，拥有54项知识产
权，公司的绿色微电网项目被工信
部评为全国19大重点项目之一。

作为新能源行业的“明星”企
业，苏州钧灏在开展此次海外项目
期间，充分发挥专业技能与丰富经
验，展现出公司在新能源与智能电
网领域的深厚底蕴与创新能力，为
非洲、中东等地区的能源安全与发
展贡献重要力量。

在非洲，苏州钧灏工程师团队

深入某国家矿区，负责调试并交付
数套源-荷-柴-光-储智能微网系
统。该系统集成了太阳能、柴油发
电机、储能设备及智能调度技术，
通过高效、清洁的能源供应方式，
助力矿区实现节能减排与可持续
发展目标。在中东，另一批苏州钧
灏工程师团队到达某国家，为当地
调试并交付光储柴智能微电网系
统。该系统充分利用太阳能资源，
结合储能与柴油发电的互补优势，
构建稳定可靠的能源供应网络，能
够灵活应对中东地区复杂多变的
能源需求与环境条件。

绿色发展是高质量发展的底
色，新质生产力本身就是绿色生产
力。2023年，相城高新区顺利获评
国家级、省级绿色工业园区。辖区
企业苏州钧灏电力有限公司凭借

“新疆玛东油田3号井光储柴微电网
系统”成功入选2023年度工信部工
业绿色微电网典型应用场景典型案
例之列，是苏州市唯一入选项目；苏
州上声电子股份有限公司入选2023
年江苏省绿色工厂；元和科技园被

评为相城区首批绿色低碳示范产业
园。2024年，博雅达总部项目顺利
开工，拟建设博雅达勘测规划设计
集团总部，大力招引绿色建筑科技
产业链上下游企业入驻，建成集研
发、办公、展示等多种功能于一体的

“零碳科技总部大楼”，打造绿色建
筑科技研发办公产业集群。

此外，元和还有苏州市陆零碳
中和科技有限公司、江苏麦斯杰网
络有限公司、江苏一键联新能源科
技有限公司、苏州德比光伏新材料
科技有限公司等多家新能源产业
链上下游企业，核心业务覆盖“源
网荷储”各环节和领域，以及充电
软硬件、能源供应、能源互联网、光
伏材料等细分赛道，共同推动新能
源产业高质量发展。

接下来，相城高新区（元和街
道）将积极抢抓新能源产业的发展
风口，不断激发企业绿色发展的积
极性和主动性，大力推进能源绿色
低碳转型，深入开展绿色能源技术
创新合作，奏响新时代绿色发展进
行曲。 徐晓安

出海非洲、中东！

元和企业助力“一带一路”绿色能源建设

位于苏锦街道新天地家园北
社区谈埂上后村 136 号的乌铁疗
养院，由于房屋产权的问题未能取
得房产证，难有物业公司肯入住接
管，从而造成内部环境和管理上存
在诸多问题。“这里的杂草也没人
修，傍晚飞虫多得不行。”住在疗养
院的居民陈师傅反映。杂草丛生
的环境不仅影响了疗养院的美观，
也容易滋生蚊虫等有害生物。

同样位于谈埂上后村的多栋
自建房和邮电大楼也是无物业小
区。不少居民表示周边树木生长得
过于茂盛。这些肆意生长的树木，
其枝叶已经触碰到了高压电线。一
旦电线与树枝的摩擦或树枝在恶劣
天气下断裂触碰电线，极有可能引
发停电事故，甚至对周边居民的生
命财产安全构成严重威胁。

无物业小区如何治理？遇到问
题如何解决？身着“蓝马甲”的网格
员们最有发言权。“网格员是基层社

会治理的神经末梢。”新天地家园北
社区相关负责人表示，“他们走巷入
户、深入群众、细心记录，成了无物
业小区业主的‘发声筒’。”

在每月社情民意联系日上，网
格员便代表业主提出他们的急难
愁盼问题。

“我代表谈埂上后村的居民提
建议，为消除安全隐患，美化居住环
境，希望可以尽快修剪树枝、清理乌
铁疗养院楼下的草坪。”本月社情民
意联系日上，网格员陈师傅提出的
树枝乱窜、杂草丛生等问题得到了
社区的高度重视，社区工作人员迅
速陪同网格员前往现场仔细勘查和
评估，确定了问题的紧迫性，最终决
定上报使用姑苏区“民生小事”专项
经费，尽快安排维修和清理工作。

很快，专业的维修和清理团队
来到了谈埂上后村和乌铁疗养
院。在无物业小区，工作人员使用
专业的设备，小心翼翼地对靠近高

压电线的树木进行修剪。他们有
的手持电锯，有的用长杆工具，逐
步清理那些危险的树枝，确保电线
周边的安全距离。而在乌铁疗养
院，除草机的轰鸣声响起，将一片
片杂草清理干净。他们还对疗养
院的周边环境进行了细致的整理，
让这里重新恢复了整洁。

“杂草清理干净后，环境好了
不少，下楼散步时心情也变好了！”
陈师傅开心地和网格员分享。新
天地家园北社区党委表示，社区将
进一步聚焦无物业小区管理，强化
基层网格队伍建设，用好“蓝马甲”
网格员的发现、发布、发声作用，第
一时间发现辖区安全隐患、第一时
间向居民发布宣传最新政策，第一
时间向居民反映民生诉求，推动实
现管理单元最小化、服务效能最大
化，共同为居民打造了更安全、更
舒适的温馨人家。

何睿玺 高达

苏锦街道新天地家园北社区：

“蓝马甲”成了无物业小区业主“发声筒”

近日，元和街道华辰嘉园社区
联合居家乐锦欣善家，组织辖区老
年人开展消防安全知识培训暨应
急演练。

志愿者用通俗易懂、生动有趣
的语言，结合一些常见的火灾案
例，为老人们讲解了火灾预防、火
灾扑救、逃生自救技巧等消防安全

知识，并重点讲解了电动车正确充
电使用方法及家庭安全用气用电
知识。特别强调了老年人在消防
安全方面需要注意的事项，如视力
和听力下降可能导致对火灾危险
信号察觉延迟。针对这些情况，志
愿者介绍了一系列适合老年人操
作的预防和应对火灾的方法。

此次消防安全知识培训暨应
急演练，使抽象的安全演练变成具
体的实战演练，提升了辖区老年人
的应急处置能力和自我防护能力，
营造了浓厚的消防安全氛围，为建
设平安和谐的社区打下了坚实的
基础。

华辰宣 高达

华辰嘉园社区：以演筑防，防患未“燃”
近日，为进一步加强与居民的

联系，深入了解群众需求，安元佳
苑社区联合蠡口社区结合代表接
待日，开展了一次人大代表接访群
众活动。此次活动旨在搭建一个
平台，让居民能够面对面地向人大
代表反映问题、提出建议。

活动现场，相城区人大代表
周洪民热情接待了每一位来访的
群众。居民们纷纷就社区环境整
治、公共设施改善、养老服务提
升等方面的问题提出了自己的意
见和建议。

此次接访活动得到了社区居
民的广泛好评。居民们表示，通
过直接与人大代表交流，他们的
声音得到了重视，问题也得到了
有效的反馈和解决。这不仅增强
了居民对社区的归属感和满意
度，也进一步促进了社区的和谐
稳定。

周洪民表示，将继续保持与
居民的密切联系，定期开展接访
活动，及时了解和解决居民的实
际困难，为基层治理贡献自己的
力量。 高达

近年来，黄桥街道聚焦“三新”
领域（新经济组织、新社会组织、新
就业群体），以重点领域单独建、依
托行业积极建、区域携手联合建的
总体思路，不断探索建设路径，力
求实现全面覆盖，持续扩大妇联组
织在“三新”领域的影响力。

“要是我们企业里也有妇联就好
了！之前我在工作和生活中遇到过

许多难题，比如缺乏专属的交流平
台、权益维护渠道也不够畅通……我
周围很多女职工都渴望能有一个组
织为我们发声，帮我们更好地平衡工
作与生活。”意识到这些需求后，黄桥
街道积极行动起来，在社会组织、商
圈楼宇、产业园区、部分企业等“三
新”领域广泛建立妇联组织。目前，
已组建妇联组织4个，包括苏州智能

制造服务产业园、物业行业统建、未
来工场（楼宇）和悦邻广场（商圈），实
现了区域内的广泛覆盖。

巾帼携手，踔厉奋发。下一步，
黄桥街道妇联将继续深耕“三新”领
域，关注妇女的需求和发展，加强与
各行各业的合作与交流，共同推动

“三新”领域的繁荣发展，为构建和
谐社会贡献巾帼力量。 相黄萱 高达

黄桥街道：“三新”领域妇联组织建设在发力

近日，苏锦街道苏江花园小
区绿化带的角落里，一场生态保
卫战正如火如荼地进行。

“苏江花园小区里有‘一枝黄
花’，建议尽快清理。”日前，苏锦
街道纪工委在小微权力“监督一
点通”平台收到这样一条投诉。
据了解，加拿大一枝黄花作为外
来生物，由于繁殖力极强，传播
速度快，与周围植物争夺阳光和
养分，直至其他植物死亡，对生
物多样性和生态平衡构成严重威
胁。经比对确认，苏锦街道纪工委
迅速响应，与属地社区纪委书记议
定方案，由社区廉勤监督人员及网
格员组成队伍，将小区绿化带里的
加拿大一枝黄花尽数拔除，为保护
本土生态环境、建设美丽社区筑
起了一道坚实的防线。

近年来，为打通基层监督“最
后一公里”，苏锦街道纪工委根
据《姑苏区推进社区“廉网”工程
建设的实施意见（试行）》及相关
要求，在各社区依程序设纪委书
记、廉勤监督员、廉勤信息员各1
名，街道各部门及股份合作社各
配备1名纪检联络员。组建了一
支条块结合、网络健全的街道、
社区、网格三级廉勤监督队伍，
形成了横向到边、纵向到底的监
督网络。充分发挥监督合力，推
动业务部门及时解决群众急难愁
盼，将廉勤监督贯穿到基层治理
全过程。

为切实把监督“探头”设置到
群众“家门口”，纪工委利用社情

民意联系日、社区廉洁文化活动
等平台，加大小微权力“监督一
点通”宣传力度，重点加强对民
生项目资金使用、集体“三资”管
理、人居环境改善、生活垃圾治
理等方面的监督，运用信息化手
段公示公开，及时发现、预警纠
治各类腐败和作风问题，由点及
面推动综合治理、源头治理，形
成“投诉、整改、反馈、评价”的监
督闭环。自2022年下半年小微
权力“监督一点通”平台上线以
来，苏锦街道纪工委已受理解决
群众投诉146件，群众满意率达
97.26%。

加强基层监督体系建设是全
面从严治党的重要任务之一，接
下来，苏锦街道纪工委将通过工
作例会、业务培训等方式搭建学
习平台，定期听取各部门、社区
廉勤监督工作开展情况汇报，推
广先进工作方法和经验，不断提
升基层廉勤监督人员监督检查、
调查研究等能力，当好基层事务

“监督员”、社情民意“信息员”、
矛盾纠纷“调解员”。同时，纪工
委将持续探索基层监督体系建设
中的可行性措施，鼓励支持社会
组织、媒体等通过在线方式参与
基层监督，通过通俗易懂的语言
和形式，向群众普及群众监督的
重要性、方法和渠道，优化举报
受理流程，健全基层专题调研、
专项督查等制度机制，多渠道倾
听群众诉求。

张恬 高达

人大代表接访群众，服务群众零距离

苏锦街道纪工委监督助力
铲除“一枝黄花”，筑牢生态安全屏障

检验检测认证行业是加快发展新质生产力和构建现代化产业体系的重要基
础。11月 12日，苏州市市场监督管理局举办了全市检验检测认证服务行业沙
龙活动。本地重点生产企业、检验检测认证机构、高校与科研院所、金融机构等
代表齐聚一堂，为谋划和推动全市检验检测认证服务业高质量发展集智献策、
赋能助力。活动现场，航空航天产业、机器人+人工智能产业、纳米技术产业等
3个领域的检验检测服务联盟揭牌。 高达/文 梁婷婷/摄

画说苏州


